

ありがとうございました

を を表すり を表すり を表すり を表すり を表すり を表すり を表する。 をまずる。 をする。 をもずる。 を

令和5年度が終わろうとしています。今年度も大きな事故等もなく、子供たちにおだやかで実りある学校生活を送らせることができたのではない・と考えております。これも保護者・地域の皆様が、学校と足並みを揃えていくという姿勢を示していただいたおかげです。ありがとうございました。



2月8日には、人権尊重教育推進校としての研究発表を行いました。市内外から 300 名以上の教員が参加し、授業を参観しました。子供たちの良い姿を見せることが できてよかったです。詳細は次ページをご覧ください。PTA の皆様には運営面でご協力いただきました。ありがとうございました。

3月6日には、「6年生を送る会」がおこなわれます。各学年、ふたば学級から心を込めた出し物が6年生に向けて披露されます。6年生からはお礼に「ラバーズコンチェルト」と「君の瞳に恋してる」の合奏が在校生に向けて贈られます。6年生の卒業、進学をお祝いするとともに、在校生も進級に向けた期待を心に抱けるような、心温まるひとときにしたいと思います。

【令和6年度の主な予定】

次年度の主な予定をお伝えします。その他の予定については、3月中旬に年間行事 予定を配布しますので、そちらをご覧ください。

- ①運動会
- 5月25日(土) 天候等により変更の場合もあります。
- ②防災の日

市全体で8月31日(土)を「防災の日」と定め、中学校区ごとに引き渡し訓練をおこないます。詳細は後日お示しします。

③土曜授業

令和6年度は行事をのぞいて以下5回の土曜授業が予定されており、その全てを公開日とします。保護者、地域と連携した活動を行う予定です。

6月15日、8月31日(市防災の日引き渡し訓練あり)、10月12日(道徳授業地区公開講座)、1月25日、2月15日(地域防災訓練)

- ④展覧会
- 11月14日(木)~16日(土) 地域保護者参観日は11月16日(土)の予定です。
- ⑤ 宿泊行事の予定
- 5年わくわく自然教室 9月4日(水)~7日(土)茅野市
- 6年日光移動教室 10月21日(月)~23日(水)
- ふたば学級宿泊 9月30日(月)~10月1日(火) 高尾わくわくビレッジ

保護者、地域の皆様におかれましては、今年度の本校の教育活動にご理解、ご協力をいただき、ありがとうございました。改めて心より御礼申し上げます。

研究発表会を終えて

研究推進委員会委員長 K R

本校は、令和4・5年度、東京都教育委員会人権尊重教育推進校の指定を受け、この2年間研究を進めてきました。研究主題は「友達は宝物、自分も宝物、自他を大切にする児童の育成~子供の考えを活かした授業を通して~」です。まとめの



年である今年度は、人権尊重の視点をより重視するとともに、児童一人一人を大切にするとはどういうことかを問い直しながら授業実践を重ねてきました。2月8日(木)の研究発表当日は、来校者が300名超と、多くの方にご参観頂きました。授業内容は、下の表の通りです。



本校の研究活動を通して私たちは、教師が決めたことを子供たちが取り組むのではなく、子供たちがやりたいことが実現できるように、調整役としての役割を果たしてきました。講師の早稲田大学教育・総合科学学術院教授、小林宏己先生のご指導のもと、「授業は子供たちが作っている」を合言葉に、子供の考えが活かされる授業を行いました。当日の子供たちは、自ら学び、多様な方々と

関わる姿がありました。合同授業やゲストティーチャーとの学びを通して、子供たちが自分の世界を広げ、輝く姿に、これまでの研究への手応えを感じました。

学年• 組		授業者	教科•単元名等					
	1		生活「もうすぐ2年生」	2年生との合同授業				
1	3		生活 「もうすぐ 2 年生」	ふたば学級との合同授業				
2	1		生活 「わくわくまつりにしょうたいしよう」	I 年生との合同授業				
3	1		音楽 「『あの雲のように』 リコーダーアンサンブルをしよう」					
	2		総合的な学習の時間 「違いを知って分かり合おう」					
4	1 2		総合的な学習の時間 「日本と世界について知ろう だれもが関わり合うために」					
5	1 2 3		総合的な学習の時間 「シン・九小変身大作戦」					
6	1 2		総合的な学習の時間 「つながろう!広げよう!人との輪」					
ふたば			生活単元学習 「ハッピープロジェクト」	年3組との合同授業				

5校時の授業参観に続いて、体育館にて研究発表会と、講師の先生による講演がありました。演題は「子どもの声を 聴いて活かして ともにつくる授業 ~真の対話が生きるということ~」です。研究発表会後にお寄せいただいた来賓の方々やアンケートは、子供たちを褒めてくださるものばかりでした。九小らしい研究発表会になったこ



とが何よりも嬉しかったです。当日は、PTAの方々を始め、多くの保護者の方にお手伝いを頂きました。お陰様で、無事に研究発表会を終えることができました。あらためて感謝申し上げます。

防災教室へのご参観ありがとうございました

生活指導主任 S N

2月17日(土)は今年度、最後の土曜授業日でしたが、恒例の防災教室を開催いたしました。 元日に発生しました能登半島沖地震の記憶も鮮明なこの時期だったこともあり、児童と教職員に加え、大変多くの保護者の皆様と地域の皆様にもご参加をいただくことができました。東京消防庁府中消防署栄出張所に加え、府中市消防団第十分団



の皆さん、府中市役所防災危機管理課、栄町防災部のご協力をいただき、アフターコロナにふさわしくバラエティに富んだ内容となりました。朝の防災クイズ、消防団の方による放水の実演、更には1年生の通報訓練に始まり、6年生の心肺蘇生術+AED体験まで、九小の6年間で身につけて欲しい防災の力を培う場とすることができました。こうした取り組みが活かされる日が来ないに越したことはありませんが、私たちの生活の中で、九小の児童たちが災害時、発揮できる力を備えているとしたら、こん



なに頼もしいことはありません。毎月1回以上、実施している避難訓練においても、全学年が集中力をもって取り組み、防災に対する力をつけてきているところです。この機会にご家庭でも万が一の災害時、どのように行動するべきか、避難はどこへ、集合はどこへ、ということを話題にし、決めておいていただけると安心です。

【3年生】社会科見学に行ってきました!

3年生学年主任 A H

2月2日(金)に、社会科見学を行いました。クラスで1台のバスを貸し切り、市内を巡ると共に、「府中市給食センター」と「府中郷土の森」を見学しました。府中市が誇る最新設備満載の給食センターでは、衛生面に気を付けて、丁寧に作ってくださっている様子を直接見ることができました。一つの釜で、1,500人分の給食を作れるそうです。大きな調理器具を実際に触わったり、エアシャワーの部屋



に入ったり、貴重な体験をたくさんすることができました。郷土の森では、昔の道具や建物の見学をしたり、解説を聞いたりしました。教科書に載っている道具を実際に見ることができ、昔の人々の工夫や現代との違いについて学ぶことができました。社会科見学を通して学んだことは、一人一人新聞にまとめて3年生廊下に掲示しています。ご来校の際には、ぜひご覧ください。

【|年生】幼保交流会を実施しました

I年生学年主任 Y M

学区にありますあおい第一幼稚園、中央保育所、 晴見保育園の皆さんをお招きして、幼保交流会を開催しました。ホスト役を務めたのは 1 年生たちで、







それぞれのブースで読み聞かせや運動、昔遊び等で園 児の皆さんをおもてなしして、楽しく交流する様子が 体育館のあちらこちらで見られました。また幼稚園、 保育園の先生方も、1年生たちが頼もしく成長した様 子を見ていただくことができました。今後も幼稚園、 保育園のとの連携を深めながら、地域の学校としての 役割を果たしていきたいと思います。

3月の主な予定

		900					
3月	日	曜日	予定		日	曜日	予定
	ı	金	保護者会(I、2年生)		21	木	B時程 卒業式予行練習 6年生以外は2時間授業
	0	土				_	日時程 修了式・離任式
	2	<u> </u>			22	金	全学年4時間授業・給食なし
	3	日		23	土		
	4	月	全校朝会	3月	24	日	
	5	火	あんぜんの日 フレンド学級		25	月	卒業式(5、6年生のみ登校)
	6	水	B時程 全校4時間授業 6年生を送る会		26	火	春季休業日始
	7	木	朝読書 感謝の会 (6年生) 6年生以外4時間授業		27	水	
	8	金	美化の日		28	木	
	9	土			29	金	
	10	日			30	土	
	1.1	月	全校朝会 ひばり教室指導最終日		31	日	
	12	火	原爆先生の特別授業(6年生) ひばり教室面談開始 全学年5時間授業		ı	月	
	13	水			2	火	
	14	木			3	水	
	15	金			4	木	
	16	土			5	金	春季休業日終 新年度・入学式準備 (新6年生のみ登校)
	17	日			6	土	
	18	月	全校朝会		7	日	
	19	日	大掃除 給食最終日		8	月	B時程 集団登校日 始業式・入学式
	20	水	水 春分の日		9	火	B時程 集団登校日 4時間授業(1年生のみ下校時刻が変わります)